

Betreff:

Namensgebung des Platzes der Deutschen Einheit und der neuen Sporthalle

Antragstext:

Unabhängig von der inzwischen vollzogenen Fertigstellung der neuen Sporthalle auf dem Platz der Deutschen Einheit wurde die Freifläche für deren zukünftige Gestaltung in einen ‚Quartiersplatz‘ und einen ‚Stadtplatz‘ aufgeteilt. Es handelt sich um Arbeitstitel zur besseren Unterscheidung der einzelnen Gewerke.

Die Fläche vor der Elly-Heuss-Schule wird in Zukunft nicht mehr von der sonstigen Platzfläche abgegrenzt, sondern in den ‚Stadtplatz‘ erweiternd einbezogen. Eine klare Abgrenzung zwischen ‚Stadtplatz‘ und ‚Quartiersplatz‘ ist nicht möglich. Vielmehr gehen beide fließend ineinander über. Als dauerhafte Ortsbezeichnungen sind sie deshalb wenig tauglich. Überdies sind sie im allgemeinen Bewusstsein nicht verankert.

Anders der Platz der Deutschen Einheit in seiner Gesamtheit. Er ist inzwischen unter dieser Bezeichnung eine stadtbekanntere Örtlichkeit. Die alte Bezeichnung ‚Boseplatz‘ ist schon fast vergessen und selbst bei älteren Bürgerinnen und Bürgern nicht mehr im Gebrauch.

Mit dem Vollzug der Deutschen Vereinigung vor 25 Jahren hat die Ortsbezeichnung freilich den Ausdruck einer politischen Zielsetzung verloren. Vielmehr steht sie heute für die glückliche Verwirklichung eines lange für unrealistisch gehaltenen Wunsches. Deshalb soll sie für die Gesamtheit des Platzes einschließlich der einzubeziehenden Fläche vor der Elly-Heuss-Schule dauerhaft etabliert werden.

Die neue Sporthalle ist neben ihrer wichtigen und lange geforderten Funktion für den Schulsport auch dem Vereinssport, namentlich dem VCW, verfügbar. Ihre Maße wurden an den Statuten des Volleyballsports ausgerichtet. Die offene Bezeichnung ‚Sporthalle am Platz der Deutschen Einheit‘ trägt in ihrer Neutralität dieser Multifunktionalität Rechnung, ohne eine der dort ausgeübten Sportarten besonders hervorzuheben.

Antrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten,

- a) die Namensgebung ‚Platz der Deutschen Einheit‘ für die gesamte Fläche, d. h., einschließlich des Bereichs vor der Elly-Heuss-Schule fort- bzw. einzuführen,
- b) die neue Sporthalle als ‚Sporthalle am Platz der Deutschen Einheit‘ zu führen.

Wiesbaden, 16.09.2014